

<p>Director Propietario EMILIO CORREA URIBE</p> <p>Oficinas e Imprenta CALLE 18</p> <p>NUMEROS 68 y 70</p>	<h1>EL DIARIO</h1> <p>CIRCULA TODAS LAS TARDES</p>	<p>Administrador GONZALO MEJIA E.</p> <p>Se edita en la Tip. VARIEDADES</p> <p>Teléfono Nº 2-6-6</p>
--	--	--

ANO II | Colombia—Caldas—Pereira, Septiembre 6 de 1930.— SABADO | NUMERO 485

Los nuevos gober

nadores de Antioquia y Nariño.- El Dr. Simón Araújo se encuentra agonizando.- Dr. Camilo sigue resuelto a no aceptar.- Una sensacional tragedia en Ocaña.- El Dr. Jenaro Payan fue asesinado por los apaches.- A última hora se afirma que ha sido nombrado Gobernador de Antioquia el Dr. Carlos Cock y Procurador general de la nación, el Dr. Clodomiro Ramírez

de Antioquia. Se hacen diversos comentarios al rededor de tales designaciones.

Bogotá 5.

Se sabe de fuente segura q' los doctores Alfonso López y Agustín Nieto Caballero, serán nombrados ad honorem delegados a la Liga de las Naciones que se reunirá este mes en Ginebra, y que a la vez asistirá como delegado permanente el doctor Antonio José Urrutia.

CORRESPONSAL.

DE MANIZALES

regresó nuestro amigo doct. Octavio Patiño, a quien saludamos atentamente.

"La Virgen Loca"

PARA IBAGUE

siguió nuestro excelente amigo Dn. José Alcarás. Atenta despedida.

—AVISE EN 'EL DIARIO'—

Bogotá 5.

El Poder Ejecutivo ha nombrado gobernadores para los departamentos de Antioquia y Nariño a los distinguidos colombianos, doctores Clodomiro Ramírez y Julio Moncayo, respectivamente. En ambas secciones del país han sido recibidos los nombrados, con gran beneplácito.

Bogotá 5.

A causa de un repentino ataque se encuentra agonizando el Dr. Simón Araújo, padre del Dr. Alfonso Araújo, nombrado recientemente Jefe de la Policía Nacional.

Bogotá 5.

Dn. Camilo C. Restrepo, nombrado recientemente Ministro de Colombia en Washington ha manifestado su resolución inquebrantable de no

aceptar el puesto para que ha sido nombrado.

Bogotá 5.

Comunican de la población santandereana de Ocaña, que a causa de serias divergencias por cuestiones de negocios, en plena calle real de esa ciudad, el joven Otoniel Torrado, mató de un balazo al comerciante, Luis Francisco Lizcano. Esta sensacional tragedia ha conmovido hondamente a la sociedad ocañesa.

Bogotá 5.

Las últimas comunicaciones llegadas a los diarios y al Ministerio de Relaciones Exteriores están acordes en afirmar que el doctor Jenaro Payán quien regresaba a Colombia con el objeto de encargarse de la gobernación del Departamento de Nariño fue víc-

tima de los apaches quienes le robaron durante la noche y luego arrojaron su cadáver al mar.

Todos los periódicos lamentan la trágica desaparición del culto caballero.

Bogotá 5.

En los círculos políticos de la capital se rumora con insistencia que han sido elegidos los doctores Clodomiro Ramírez y Carlos Cock, el primero para el puesto de Procurador de la nación y el segundo Gobernador del Departamento

RECIBIMOS NUEVA REMESA DE CAMISAS "ARROW" EN LOS MAS HERMOSOS COLORES.- VESTIDOS DE PAÑOS PARA JOVENES Y CALZADOS PARA NIÑOS

Antonio Robledo & Cía. Teléfono 2 9 9.

LACTINA Y POKER

Cervezas de alta calidad

Exíjalas usted en todas partes

**ADVERTENCIA
IMPORTATISIMA**

Me permito manifestar al público consumidor de los productos de "LA VIENESA", que vendedor ambulante que no tenga en su vestido bordada la marca de fábrica de la Panadería, ni es vendedor autorizado por mí, ni vende productos de "LA VIENESA".

Esta marca es la misma que llevan todos los empaques y envolturas de pan y demás diversidad de artículos.

Hago esta advertencia por cuanto que de multitud de amigos he estado recibiendo reclamos de que a las casas se presentan vendedores diciendo ser empleados de esta AGENCIA.

Las normas de "LA VIENESA" así también de quien suscribe estarán ceñidas siempre al más estricto cumplimiento de los requisitos de aseo, higiene y en una palabra de cuanto el público demanda para la continuidad progresiva de la simpatía conque desde su principio supo acoger esta industria nacional.

Si usted llama al teléfono de nuestra Agencia situada en la

Calle 19, frente al Bar Española, le despacharemos a domicilio, cualquier cantidad de parva que le sea menester, así también atendemos a contratos diarios.

"LA VIENESA"
Agencia

ANTONIO MAYA C.
Teléfono 5-2-1
10-9

**El doctor
SIXTO MEJIA**

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle
18. Teléfono 2-9-1
(FRENTE AL DIARIO)

"LA VIRGEN LOCA"

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde,

CARLOS MORENO A.

El gobierno nacional tiene confianza en el gobierno de Caldas.

Así lo declara el doctor Olaya Herrera en el telegrama que aparece a continuación y que dirige el señor Presidente a don Sinforoso Ocampo.

Bogotá, 4 de Spbre, de 1930
Sinforoso Ocampo.
Manizales

Correspondo cordialmente su saludo. Adelantamos estudio medidas propondrá gobierno para atender al mejoramiento de la situación económica y fiscal. En estos días presentaremos mensaje al Congreso sobre tales asuntos. Tengo fe y confianza completas en que el gobierno del Departamento de Caldas por su espíritu inspirado en bien común, servirá con acierto los intereses de esa importante sección.

Amigo afectísimo,

OLAYA HERRERA

QUE HABRA?...

del bombillito junto al Busto de Uribe Uribe?... ¿Qué habrá?.....

REGRESARON

de Manizales los distinguidos esposos don Pablo Arias R. y su señora doña Emma H. de Arias. Los saludamos con toda atención.

MUY AGRADECIDOS

estamos del señor Personero, por la atención que se sirvió prestar a nuestro suelto acerca del blanquimento del local en donde funciona el Colegio de las Hermanas de la Caridad. El señor Personero es un correcto empleado que atiende los reclamos justos de la prensa.

EN LA CALLE

20, cruce con la carrera novena, falta un bombillo. Ojalá que inmediatamente lo repusieran.

Nuevo surtido

Del exterior y de Medellín, acabo de recibir variado surtido de mercancías.

CARLOS MORENO A.

Máximun de PUREZA y máximun de POLARIZACION

Analisis del Azúcar "RIOPAILA"

GRADOS DE POLARIZACION
BRIX

99,95
99,95

PUREZA
HUMEDAD

99,95
Trazas

Si es posible agregar una palabra más de apreciación sobre este azúcar, podemos decir que este análisis indica el máximo de polarización y el máximo de pureza que solo se consigue con los azúcares más refinados de este país. Alphonse H. Thomás -Químico Analítica- New York --- Estados Unidos.

El azúcar RIOPAILA lo consumen: Para los licores Finos del Departamento, Cervecería Continental, Posada & Tobón y todos los laboratorios Químicos del país.

De venta en todos los almacenes y tiendas, para detalles pídalos a

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA - TELEFONO Nº 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles -- Coches, para niños.

Editoriales

Una bella obra de caridad

Para nadie es cosa de última hora el haberse dado cuenta precisa de que la situación que vive el país es algo más alarmante que la peste y que la guerra. Y para nadie puede ser tampoco un misterio, que fatídicamente extienden sus alas en muchos hogares pobres, la desolación y hasta la fatiga. Nosotros sabemos por oídas afortunadas, que a las escuelas públicas concurren muchos niños sin haber desayunado, por que no tenían en sus casas que darles. Vamos entonces a lanzar a la inagotable caridad pereirana, a la virtud que tiene su trono magnífico en el corazón de esta ciudad, una idea que llevada a la práctica puede ser de incalculables beneficios: el establecimiento del desayuno escolar.

Para el efecto consideramos que podría constituirse un comité de damas, quienes en reunión mayor, lograrían la fundación de una casa destinada al nobilísimo fin. Luego de eso ningún costo —o al menos uno muy insignificante— resultaría para la consecución de los elementos primos destinados al desayuno de los escolares. Las fábricas de chocolate, los establecimientos de ganadería y todos y cada uno de los pereiranos podrían colaborar a la medida de nuestras fuerzas espirituales y materiales en la realización de este hermoso empeño que ha dado un brillante resultado en Bogotá y en otras ciudades de Colombia.

Quisiéramos nosotros oír la opinión de los señores institutores pereiranos y al efecto abrimos con toda amplitud estas columnas para que en ellas nos digan su pensamiento. Los incalculables beneficios no caben para ser relatados en la estrechez de estas columnas. Un estudiante lleno es un estudiante. Pero un estudiante en ayunas, agónico de hambre y de fatiga, es un vendido.....

Queremos tener el orgullo de ser los iniciadores de esta labor entre nosotros. Parece que alguna vez a iniciativa de una gentilísima dama, electa princesa de las falanges juveniles en Pereira, empezó a laborarse en este sentido, pero ignoramos si era la prosperidad que reinaba en aquella época u otra causa cualquiera, pero en todo caso la iniciativa murió.....

En manos de los señores directores de educación pública de la ciudad ponemos nosotros esta idea. Basta una reunión de ellos, a la cual gustosos asistiremos nosotros, para convenir la realización efectiva, presidiendo nuestras voluntades, un grupo generoso de damas, que saben siempre desparramar la caridad por todos los rincones, con la inspiración admirable de Vicente de Paul.

Estamos a la orden.



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

Obdulio Gómez C.

La parca fatídica ha asestado el golpe definitivo en la vida de Obdulio Gómez, un hombre libre que tuvo la mirada despreciativa para todo lo mundano, que jamás se arrodó ante las macabras muecas de la suerte. Observador en estas encrucijadas del mundo, supo apreciar lo bello que tiene la vida y darle el espaldazo despreciativo a las cosas ridículas, como la abeja laboradora voló de flor en flor, y a cada una le sacó esencia sutil para guardarla en su corazón y con ella alimentaba su dolorido vivir. Jamás usó de dobleces para nadie, porque su escudo fue la franqueza. Jamás le pareció difícil nada, por arrojada o fuera la empresa que tenía que acometer, pues no conoció el temblor de los cobardes, no temió al rugido de las fieras, ni lo atemorizó el éter con su altura; las musas tan esquivas vivieron en su pecho y dejaban oír sus delicados cantos en las noches de luna y atronados cantos en las noches oscuras, donde se adivinaban tormentas interiores, amó a Jesucristo y le cantó en versos altivos donde le reclamaba su parte de paraíso; pero le cantó al Jesucristo que murió en el Calvario, al que entibió la tierra con su sangre. Supo de las tristes alegrías del clown en los improvisados circos pueblerinos, sintió la fatiga de los

viajes interminables. Se abrazó a la vida con las fuerzas de su alma y se desprendió de ella sin una queja, con la tranquilidad con que un niño se queda dormido; leía a Poe, por que su alma estaba preparada para las tormentas; lo dramático lo subyugaba y lo delicado lo saboreaba con regocijo; se despidió de la vida, como se despide uno de un amigo y se fue con la muerte en busca de lo desconocido.

RICARDO GONZALEZ V.

Nuestra gran edición extraordinaria con motivo del número 500

Preparamos una gran edición extraordinaria que aparecerá el último día de este mes de Septiembre, con 50 páginas de lectura. Hemos solicitado colaboración de los mejores escritores del país y será un verdadero acontecimiento en los anales periodísticos de Pereira.

El comercio tiene la oportunidad de anunciar en la forma más económica y mejor. Para el efecto hemos resuelto la siguiente TARIFA, verdaderamente cómoda y barata:

Una página	\$ 5,00
Media página	2,50
Un cuarto	1,50

El lunes próximo saldrá nuestro comisionado especial a solicitar los avisos del comercio. Prepare el suyo.

La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

SEA USTED PATRIOTA PROTEGIENDO LA PRENSA LOCAL. ANUNCIE Y LEA "EL DIARIO"

Jenaro Niño Nieto ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.
TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennings'

Intocado por mano humana.

Espejos de calidad garantizada y vidrios grandes para mostrador encuentra Ud. a mitad de precio en el almacén de

BERNARDO MEJIA & Cía.

COMENTARIOS

Comentarios sin gracia

-XXXI-

El doctor Jenaro Payán, quien regresaba a Colombia a encargarse de la gobernación de Nariño, fue comido por un tiburón

Al gobernador de Caldas "casito" se lo come el tigre. Lo que prueba que los gobernadores están muy demalás con los animales.

El gobierno busca todas las fórmulas para remediar la crisis económica y fiscal que azota a Colombia.

El gobierno nombra al doctor Germán Uribe Hoyos, miembro del Consejo nacional de vías de comunicación y le asigna mil dólares de sueldo mensual.

No es ésta la fórmula.

A Silvio Villegas intentaron bañarlo en las fuentes luminosas de la plaza de Bolívar, por sus ataques contra el gobierno nacional.

El energúmeno representante se ha encaprichado en una labor que le va a costar mortificaciones. Por lo pronto le aconsejamos que encierre su raquítica figura dentro de un traje de baño.

Y que con él asista a las sesiones de la Cámara.

Este mundo no lo comprende nadie. Para muestra basta un botón:

El Gobernador de Bolívar, doctor Angulo, de filiación con servador tuvo un altercado con su secretario de hacienda, de filiación liberal, porque el mismo gobernador se negó a nombrar para Tesorero departamental a un señor García, conservador también.

"Todos estamos locos" dice la loca.

El Ministro de Obras Públicas ha dado orden para que todos los empleados de su dependencia trabajen ocho horas en el día.

Seguramente que esta noticia va a causar un acontecimiento formidable, pues precisamente en Bogotá los empleados están acostumbrados a no hacer nada durante ocho horas. ni en el resto del tiempo.

PEPE VERDADES

Los enemigos del Tribunal

En el informe presentado por el señor Procurador General de la Nación al excelentísimo señor Presidente de la República, al hablar del Tribunal de este Distrito Judicial, en el año de 1929, se dijo que el movimiento de negocios había sido el siguiente:

Criminales. 282
Civiles. 192

Este dato del señor Procurador obedeció indudablemente a una muy errada información, ya que de los datos fidedignos tomados de los libros de la oficina, aparece claramente que el movimiento de negocios en tal año fue el siguiente:

Negocios criminales. 900
Negocios civiles. 583

Como se ve, la diferencia es un poco exagerada.

El señor Presidente del Tribunal, doctor Luis Alzate Noreña, rectificó inmediatamente tal información, y por lo mismo estimamos muy conveniente que el H. Consejo continúe su obra de defensa de nuestra institución judicial, rectificando toda noticia falsa que se dé y si posible es, nombrando un apoderado que en Bogotá se encargue de gestionar lo relacionado con este importantísimo asunto.

A continuación publicamos el telegrama de rectificación enviado por el doctor Alzate Noreña:

Pereira, septiembre 2 de 1930
Señor Procurador General Nación. - Bogotá,

En la página veintitrés de su informe presentado excelentísimo Presidente República, sobre movimiento Tribunales país, al referirse éste encuentro grandísimo error, que respetuosamente permitome rectificarle:

Movimiento este Tribunal ha sido el siguiente:

Negocios civiles radicados en mil novecientos veintiocho (1928), incluyendo los meses de noviembre y diciembre de 1927, cuatrocientos sesenta y seis, fallados doscientos sesenta y cuatro (264); criminales mismo años, mil doscientos

veintidós (1222), fallados mil treinta y cinco (1035).

Mil novecientos veintinueve (1930):

Existencia anterior negocios civiles, doscientos doce (212); radicados trescientos setenta y uno (371), fallados doscientos catorce (214); criminales mismo año; existencia anterior, ciento ochenta y siete (187); radicados setecientos trece (713); fallados, seiscientos setenta y dos (672).

Primer semestre año actual:

Vienen del año anterior: negocios civiles, trescientos sesenta y ocho (368), radicados doscientos seis seis (206); despachados trescientos sesenta y ocho [368]. Criminales: existencia anterior, doscientos veintiocho (228) radicados cuatrocientos cincuenta y cinco (455) despachados, cuatrocientos sesenta y ocho (468).

Como ignoro procedencia informe, debo creer quizá Fiscal Tribunal háyale remitido movimiento relativo un solo mes; pero en todo caso cualquiera duda preséntesele, rogaríale, comisionar Secretario Gobierno practicara visita este Tribunal, ya que para nueva ley sobre división territorial judicial, en que piensa señor Ministro Gobierno, debe tener

informes exactos sobre movimiento judicial.

Servidor,

LUIS ALZATE NOREÑA

DON ELIAS RESTREPO NOS COMUNICA SU POSESION COMO INSPECTOR DE TRANSITO Y ASEO

Oficio No. 207
Pereira, Sobre. 5 de 1930
Señor Director de
EL DIARIO
E. S. O.

Atentamente pongo en su conocimiento, que desde el tres del presente mes me encargué de la Inspección de Tránsito y Aseo en esta ciudad.

Será motivo de especial satisfacción para el suscrito, atender las insinuaciones o quejas de su importante periódico, tendientes a mejorar los servicios que se me han encomendado y que vayan en provecho del público.

De Ud. muy atto. S. S.,
ELIAS RESTREPO A.
Inspector de Tránsito y Aseo.

CARTEL

El Juez 1º del Circuito de Pereira,
HACE SABER:

Que el día seis de Octubre próximo venidero a la una p.m. se dará principio al remate en pública subasta de los siguientes bienes embargados en el ejecutivo de Rosa María Hinestrosa contra Joaquín Piedrahita:

"A)—Un terreno ubicado en el paraje de Altagracia, de esta jurisdicción, que linda: "de un mojón de piedra que está en la orilla del camino que gira de Pereira a Altagracia, línea recta lindando con propiedad de Manuel Mejía R. a la quebrada de Valencia, ésta abajo hasta su confluencia en la quebrada de Tinajas; por ésta abajo hasta el desémboque de un amagamiento; amagamiento arriba, lindando con el mismo Manuel Mejía R. hasta un cerco de piñuela, lindero con el mismo y por este mismo lindero cruzando el camino, al mojón punto de partida".

Fue avaluado en la suma de doscientos cincuenta pesos m.l.
B)—Una casa de habitación techada con tejas de barro, ubicada en el área de esta ciudad, en el barrio de La Paz, con su correspondiente solar, constante de diez varas de frente por cuarenta varas de centro, que linda: "por el occidente, que es su frente, con la calle quince; por el Oriente con propiedad de la Compañía Urbanizadora; por el Norte con propiedad de Abelardo Pulgarín y por el Sur con propiedad de Dolores Mejía."

Fue avaluada en mil quinientos pesos m.l.
Será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil quien consigne el porcentaje legal.
La licitación durará dos horas por lo menos.

Pereira, Septiembre 3 de 1930

El Juez 1º del Circuito,

JUAN C. CASTRILLON

El Secretario,

RAFAEL VALENCIA CABALLERO

'Buena harina da buen pan'

La mejor panadería del Departamento que es "LA VIENE-SA" consume únicamente nuestra harina de alta calidad reconocida

FLOR SUPREMA

y por este motivo que sus productos sean los preferidos hoy.

Si es usted panadero, haga lo mismo y progresará su negocio. Si es usted comerciante acredite su negocio vendiendo artículos de primera calidad a precios razonables.

Agencia exclusiva en Pereira Mejía & Velasco.

Industria Harinera de Caldas

PEREIRA -- Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.
Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. **NUESTRO LEMA:** Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

NUESTRO No. 500

EL 30 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

"La Virgen Loca"

- HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arriera s.
AGENCIA: Droguerías de Jorge Gutiérrez.

MOVIMIENTO DE HOSPITAL

Hoy no hubo operados.

CLINICA "ERASMO CARVAJAL"

No hubo operados.

■■■■■■■■

Obdulio Gómez Campuzano

Obdulio Gómez Campuzano ha muerto. La muerte del gran amigo nos produce la sensación de que no pudimos acompañarlo a su última morada....

Con O. Gómez C. no ha muerto tan sólo un periodista; ha muerto un servidor infatigable de Pereira. La vida de éste merece mucho más que las cortas líneas que podemos consagrarle en el estrecho espacio de que disponemos.

Su personalidad bajo el aspecto rudo, oculta por ese exterior imponente y fogoso, allá en lo más profundo de su naturaleza de luchador apasionado y autoritario, vivía, tímidamente el alma de un soñador.

Había que verlo en el silencio de su humilde escritorio, en las largas veladas que impone la vida del periodismo, extasiado ante las grandes obras que iba repasando lentamente en álbumes de versos y prosas, y conocer el íntimo placer con que se embebía en la lectura y meditación de las páginas más sentidas y delicadas de la literatura vernácula.

El paisaje, las flores, la belleza femenina, la sutileza de un perfume, todo era admirado y comprendido por él con delicadeza y unción de artista. Y era tan honda la veneración con que guardaba la efigie de la autora de sus días, que muchas veces lo sorprendí dominado por la emoción y abatido sobre su sepulcro exclamando con frases torturadoramente bellas y terribles, la oración de los huérfanos....

Su alma aunque intensa y sustantiva, no es de las que se aprecian fácilmente, para comprenderla a fondo, era menester poseer el don maravilloso que tienen los grandes iniciados, fue un artista consciente, para quien el gay decir no tenía secretos.

Conocía a fondo los desequilibrios de nuestro medio y de ahí dimanaba su repulsa hacia todo lo manido y muerto que hay en algunas sociedades, motivos estos sin duda que le valieron el supremo abandono en sus últimos días.

Y sin embargo este hombre al morir no ha dejado enemigos, porque aquellos mismos a quienes combatió saben que al lanzar sus golpes lo hacía con miras generosas y a los ojos siempre fijos del ideal, del noble afán de expresar lo inefable, de ajustar las palabras a las sinuosidades del pensamiento y la emoción, tan complejos en el hombre actual.

Al pie de la losa que guarda los despojos mortales del amigo, germinarán los rosales del cariño que siempre tuvimos por él, a la vez que sus estrofas tan poco podrán parecer porque en ellas aprisionamos los pensamientos de un sitio y los latidos del más noble de los corazones....

JESUS RODRIGUEZ

■■■■■■■■

Sábados Literarios de "EL DIARIO"

Balada campestre

PARA TI

Primavera en los campos y en mi amor Primavera.....
una tarde de idilio, cielo azul, la pradera.

El sol llena de oro la alegría del paisaje
y la estrofa del Angelus laberíntica enreda
sobre todos los seres y las cosas su encaje
perfumado y tan fino como encaje de seda.

Los caminos soleados, los caminos se llenan
de crepúsculo; todo guarda un efluvio
que adormece y perfuma como un beso de novia;
todo es dulce y risueño; nada atedia ni agobia
la bondad de las horas, y a lo lejos resueñan
las baladas ingenuas de un pastor fresco y rubio
que recoje afanoso su tranquilo rebaño.

Y el zagal canta: canta con ternura infinita,
cancionetas que ocultan inocentes amores,
cancionetas sencillas aprendidas de antaño,
en los labios marchitos de la noble abuelita
o en los labios sinceros de los otros pastores.

Mi alma mística sueña. Mi alma mística canta
bajo el sol de esta tarde, la inviolada poesía
de mi vida presente; mi alma bebe y se encanta
en la linfa sonora de esta naturaleza
volutuosa y fecunda; en estas heredades
todo es diáfano y puro con la santa pureza
del sonido del agua. Yo recuerdo que un día,
allá, entre la algazara de las viejas ciudades,
mis labios se amargarón y una melancolía
muy extraña y muy honda me llenó de aspereza,
yo recuerdo que un día....yo recuerdo que un día
los hombres me enfermaron y me dieron tristeza.

Mi alma mística sueña a la luz fina y rubia
de ese rubio crepúsculo junto a un árbol anciano,
en el blando regazo de la amada. Un lejano
aleteo de las auras fugitivas desata
sobre nuestras cabezas una diáfana lluvia
de jazmines abiertos, como copos de espuma,
una diáfana lluvia, lluvia lírica y grata,
que mis sueños entreabre, purifica y perfuma.

Y la Amada medita:

Sus pupilas se pierden en la red del ocaso
como dos golondrinas, y su vuelo imprevisto
va dejando en los aires una huella de raso,
sus pupilas tan dulces y tan hondas, que acaso
son las más hermosas que mis ojos han visto.

¿Qué persiguen sus ojos en la azul lejanía?
¿qué interrogan sus ojos a la bóveda inmensa?
¿en qué piensa la Amada tan amada y tan mía?
Yo no sé lo que piensa.

Y la Amada conversa:

Su palabra armoniosa, dócil, límpida y breve
se extra por las canales de mi espíritu al modo
de un riachuelo de rosas entreabiertas, y todo,
todo en mí se adormece. En su voz hay un leve
misticismo que nunca otra voz ha tenido
para mí, y un aroma de bondad, un aroma
que jamás otros labios en mi sér han diluído.
Su palabra es tan santa que yo siempre he creído
que a través de su acento su alma pura se asoma.

Y la Amada sonríe:

En su boca la risa por lo suave y perlina
parece un milagro, es la risa más fina
que conozco; es la risa más ingenua y más pura,
es como un pajarillo que al llegar la mañana
canta sobre su nido con intensa ternura;
es la risa más llena de inocencia y cariño,
es como un hilo de agua; o como una campana
de cristal que tocan las dos manos de un niño.

Va cayendo la tarde lentamente, y el cielo
va tornándose opaco. Un romántico vuelo
de eucarísticas garzas atraviesa el paisaje
y se pierde a lo lejos: bajo el tibio bosqueje
va cantando el arroyo, y en la lenta agonía.....
de la tarde, mi alma sigue, sigue escuchando
la sincera, la casta, la sutil melodía
que el pastor al rebaño con amor va cantando.

Y la amada medita:

¿Qué persiguen sus ojos ya en la gris lejanía?
¿Qué interrogan sus ojos a la bóveda inmensa?
¿En qué piensa la Amada, tan amada y tan mía?
Yo no sé lo que piensa.

Luégo cuando la luna tras los viejos escombros
va tendiendo su suave red de plata bruñida,
reclinando su noble cabecita en mis hombros,
entrecierra los ojos..... y se queda dormida.

En Cartagena.

G R E G O R I O R U E D A

Cisco
 Vendemos permanentemente,
 al mejor precio.
TRILLADORA CENTRAL.

DOCTOR
J. M. GALLO G.
 Médico Cirujano de la Facultad Nacional
CASA Y CONSULTORIO:
 Carrera 7a.
 Entre calles 17 y 18.
TELEFONO No. 5-3-0
 CAMISAS, corbatas y medias finas para caballeros, donde,
CARLOS MORENO A.

EL ALMACEN LA Creación
 se ha refundido en el Almacén
"JUADIOS"
 Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.
 Tenemos siempre estilos de moda.
 Precios de acuerdo con la situación.
Juan de D. Mejía B

Movimiento de cárcel
 (SEPTIEMBRE 6)
 Ratería
 Embriaguez
 Vagancia
 Escándalo
 Heridas
"LA VIRGEN LOCA"

La Vida Social

PARA BOGOTA
 en viaje precipitado, con motivo del delirado estado de salud de su señor padre el doctor Ramón Correa, siguió en la tarde de ayer, don Eduardo Correa U. hermano del director de este periódico. Feliz viaje le deseamos a don Eduardo.
 G.

DELICADA
 de salud se encuentra la apreciable señora doña Deyanira de Restrepo, esposa de nuestro personal amigo don Elías Restrepo A. Deseamos la pronta mejoría de la apreciable señora.

DE CIRCASIA
 en donde estuvo temperando brevemente, ha regresado el amigo don Venancio Solórzano, a quien saludamos con toda atención.

UNA ACLARACION
 Nos dice el señor Arturo Rivera, miembro de la federación de zapateros de esta ciudad, que en relación con el suelto aparecido ayer en nuestro periódico, acerca de la invitación hecha por un vocero para asistir a una conferencia transmitida por radio, invitaron dichos señores, pero que en Bogotá quedaron mal, no se sabe si por daño en el aparato o por otra causa cualquiera. Queda así aclarado el punto.

DE MANIZALES
 don Jaime Londoño Villegas, ya totalmente repuesto de las dolencias que le aquejaron. Le presentamos cordial saludo.
"LA VIRGEN LOCA"

AL TELEFONO 588
 Puede Ud. llamar para lo que se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.
 A este mismo teléfono llame cuando necesite la **AGENCIA MORTUORIA** mejor de la ciudad.
 Visite el **HOTEL MODERNO**. Edificio Rojo.
 Tenga presente: teléfono 5-8-8
 El Propietario,
JUAN TRUJILLO

ENFERMO
 de bastante cuidado se encuentra nuestro amigo don Gabriel González, actual Jefe segundo Municipal y corrector caballero. Deseamos su mejoría total.

"LA VIRGEN LOCA"
MURIO
 anoche en la ciudad el señor don Argemiro Abad, honrado miembro del gremio de carpinteros de la ciudad. Damos el pésame a su distinguida familia y hacemos votos por la eterna paz del ciudadano desaparecido.

ESTA EN LA CIUDAD
 El doctor José Jaramillo Montoya, secretario de Hacienda del departamento. Le presentamos muy atento saludo.

"LA VIRGEN LOCA"
TELEGRAMAS DEMORADOS

- Arbeláez Manuel Tiberio
- Bustamante Elvira
- Correa Ernesto
- Gil Elías
- Gómez Antonio
- Grisales Carlos
- Montoya Antonio
- Marín Antonio
- Marín Arturo
- Pantorreyes
- Rodas Lucila
- Salazar Emilia
- Salazar Antonio
- Serna José Dolores
- Trujillo Gabriel
- Uribe Ana Débora
- Viveros Pedro

ESPECTACULOS
TEATRO CALDAS
 HOY
SABADO
"LA VIRGEN LOCA"
 DOMINGO
 Extraordinario matinee:
"EL CIRCO DEL DIABLO"
 NOCHE
"ZAR Y POETA"

La orquesta tiene preparadas para estos programas, grandes selecciones musicales.

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....

DELICIOSO AL PRINCIPIO
 EN LA MITAD
 AL FINAL

LA COLOMBIANA
 HIDALGO
 CIGARROS SUPERFINOS
 C.A. S. Y C. 1919



No se vuelva usted **FATALISTA**.
Usted mismo agrava la mala situación prefiriendo la **CANTIDAD** a la **GALIDAD**.

'**LA VIENESA**'
ante todo es **CALIDAD**,
ASEO, **HIGIENE**.
Teléfono No. 5-2-I.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".
Los Vasos especiales para sifón.
Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.
Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.
Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.
En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.
MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.
CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE
PABLO VILLEGAS V.

MEDIAS París en lindos colores, de venta donde,
Carlos Moreno A.

Al teléfono
5 7 2

Debe hacerse todo reclamo de **ASEO**.
Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª, No. 292.—Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

RESULTADO HASTA HOY DEL CONCURSO DE BELLEZA

Hasta la fecha hemos recibido los siguientes votos para el concurso de Belleza que ponen de manifiesto el siguiente resultado:

ROMELIA MEJIA M.	364 votos.
INES MARULANDA GRILLO.	359 votos.
NOEMI ARENAS	326 votos.
JULIA FRANCO	150 votos.
LEONOR CUARTAS	135 votos.
ANA NOREÑA GAVIRIA	30 votos.
SOFIA ECHEVERRI	15 votos.
LAURA GUTIERREZ	15 votos.
CELIA MEJIA P.	5 votos.

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHO-RRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros seis días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

SE ALQUILA

La magnífica quinta de veraneo "El Vergel", cercana a la ciudad, a siete cuadras de la estación de Ferrocarril. Tiene luz, agua del acueducto y teléfono automático.

Entenderse con Alejandro Jaramillo G.
Teléfono 4-3-2

Voz de aplauso

Pereira, septiembre 4 de 1930.

Señor Director de EL DIARIO.
Presente.

Hay múltiples razones y que permanecen imborrables en la mente de vuestros conciudadanos, para elogiar sus esclarecidas virtudes, despejando talento y sabias enseñanzas, pues siempre hemos visto y en todos los campos, trabajar incansable y decididamente por el adelanto moral y material, no solamente de la ciudad y ciudadanía de la noble Pereira, sino también por toda la región que os ha contemplado más de una vez en vuestras benéficas labores del periodismo, luchando cotidianamente por infundir en el corazón de la juventud, el amor al trabajo y hacer que siempre fijen sus miradas en lo grande y en lo noble, que avancen con pasos gigantescos y firmes por el camino del éxito.

Hoy una vez más convencidos de que como porta-voz de ella, desvanece de manera enérgica los cargos infundados que "Universal" hace contra el gobierno Latorre-Restrepo, cargos que a todo punto de vista carecen de probidad, máxime que cuando al principiarse la nueva administración, se vió a la luz del pueblo caldense el cambio tan sorprendente; e imposible sería, señor director, que en veinte días de administración, haga un mandatorio lo que no hicieron otros en tantos años Además, los nombramientos hechos por el señor gobernador hasta la fecha, han sido bien recibidos por los hombres de conciencia y sano criterio. Por lo mismo, no quiero hacer alusión ni darle mérito a las aseveraciones

hechas por "Universal" en los últimos días, que sirven de amenaza contra la moralidad y las buenas costumbres, corriendo tan sólo traslado de esto a los hombres sensatos que saben apreciar lo difícil de iniciar una administración a gusto de todos ...

En vista de lo fecundas que han sido vuestras labores periodísticas y políticas, como amante al progreso y legítimo reconocedor de vuestros innumerables méritos, le expreso mi sentimiento de gratitud por la honrosa campaña que habéis hecho en favor de nuestros gobernantes y hago fervientes votos porque el Altísimo os colme de bendiciones y valor para que no desfallezcáis en la noble empresa que habéis principiado y para que sigáis con más ahínco por el sendero que en hora buena habéis elegido y que coronará vuestras sienes de laureles.

Del señor Director obsecunte servidor y amigo.

GUILLERMO SARMIENTO

La junta liberal de Manizales y el Director de "El Diario"

Manizales, 5 de Septiembre de 1930.

Emilio Correa Uribe Pereira

Aplaudidísima actitud suya ante Gobierno. Nosotros oportunamente procuramos salvar decoro partido, protestamos campaña baja "Universal". Felicitámoslo.

José Gómez Latorre

Gustavo Angel

PROCEDENTES

de la ciudad de Buga se encuentran en la ciudad don Alberto Rivera y la apreciable señorita Mariela Gutiérrez S. quienes vienen con ánimo de pasar una temporada de vacaciones en esta ciudad. Les presentamos atento saludo y les deseamos una grata permanencia entre nosotros.

"La Virgen Loca"

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,
ELIAS PALOMINO

Cartel

El Juez primero del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que el día primero de octubre próximo venidero se dará principio al remate en pública subasta del siguiente inmueble embargado en el ejecutivo de Zoilo Lotero contra María Santos Carmona:

"Un terreno situado en el paraje de La Pradera, jurisdicción de este Distrito, que linda: "del mojón de piedra de la mata de cabuya, lindero con terreno de Luis Sanz; siguiendo el lindero con éste hasta lindar con terreno de Simplicio Jaramillo; de aquí, lindando con éste, Trinidad Bermúdez y Antonio González hasta la quebrada de El León, lindero con Juan Antonio Brito; siguiendo quebrada abajo lindando con el mismo, al mojón de piedra del helecho; de aquí una recta al mojón de piedra del lenabo; de aquí otra recta al mojón de piedra de la cuchilla; de aquí por una vega abajo a la quebrada de La Pradera; ésta abajo al mojón de piedra del lavadero de café; de aquí una recta al mojón de piedra de la cuchilla, abajo de la casa; y de aquí otra recta a su primer lindero".

Fue avaluado en la suma de tres mil pesos-m. l. (\$ 3.000)

Será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil quien consigne el porcientaje legal.

La licitación durará por lo menos dos horas, se dará principio a ella en el momento en que el reloj oficial señale la 1 p. m.

Pereira, Septiembre 4 de 1930

El Juez 1º del Circuito,

JUAN C. CASTRILLON

El Secretario, RAFAEL VALENCIA CABALLERO

CORRETAJE COMERCIAL

PEREIRA

CASA COMISIONISTA DE

Cobros, Transportes, Información, Propaganda,
Consignaciones, etc. etc.

OFICINA: Carrera 9a. Nos. 494 y 496,
bajos del Edificio de don Carlos Mejía.

TENEMOS UN COLO-SAL SURTIDO

de manteles, papel de colga dura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono No 2-2-0

PARA LA TOS
Jarabe Flamand

Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA
EL CUERPO MEDICO
DE LA CIUDAD

Preparación de OVULOS, SUPPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

Unica agencia del maravilloso Jarabe FLAMAND contra las toses rebeldes. Cromógeno, el mejor remedio para las canas.

TEL. NO 3-0-9

"La Virgen Loca"

Respuesta a los caballeros manizaleños firmantes del telegrama de apláuso

Pereira, Spbre. 5 de 1930

José Gómez Latorre, Gustavo Angel. — Manizales.

Agradecidísimo valiosa felicitación. El descontento tiene sus fuentes en el despecho. Las palabras feas sólo desacreditan a quien las dice. Esta ciudad esencialmente liberal y libre, acompaña en esfuerzos patrióticos, salvar a Caldas, señores Latorre y Restrepo.

Salúdoslos.

Emilio Correa Uribe

Falta de cultura en el Teatro

Anoche tuvimos una sensación de desconuelo viendo cómo se hace uso del teatro entre algunos jóvenes que se precian de cultos, para revelarse como personas faltas de educación y que por decoro están obligados a respetar su posición social.

El herido de ayer

Ayer a eso de las seis de la tarde, en la calle octava entre carreras séptima y octava, fué herido gravemente de sendos barberazos en el pecho y en el brazo derecho, el señor Jesús A. Restrepo. El herido reposa en el nombre de Manuel Ramírez y fue capturado inmediatamente y conducido a la cárcel a órdenes de la inspección primera, el herido se encuentra en el hospital San Jorge y allí es atendido por el doctor Emilio Trujillo.

FINISIMO Crespón Satin negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, CARLOS MORENO A.

La policía que el teatro ponga religiosamente, debe prestar mayor atención a fin de evitar esta bochornosa manera de aparentar como ciudad culta y civilizada y que al contrario demostramos así nuestra falta de protocolo que nos indique cómo debemos portarnos en el teatro como centro que es de cultura y donde debemos mostrar más nuestra caballerosidad.